

## **Orgel & Bike unterstützt Birkenauer Verein Imasgo e.V.**

Das war eine große Überraschung für den Partnerschaftsverein IMASGO.

Die Organisatoren der ökumenischen Aktion „Orgel&Bike“ überbrachten dem Vereinsvorsitzenden Franz Stevens dieser Tag den stolzen Spendenbetrag von 1.600€. Diese für den Verein sehr willkommene Unterstützung wurde am Schluss der Musikveranstaltung von den Gästen eingesammelt.

Seit 2018 begeistert die Konzertreihe „Orgel & Bike“ Musikliebhaber und Radfreunde im Weschnitztal. Jedes Jahr am 3. Sonntag im August öffnen die evangelischen und katholischen Kirchen in Mörlenbach, Reisen und Birkenau ihre Türen für ein ganz besonderes Musikerlebnis. In jeder Kirche wird ein 20-minütiges Orgelkonzert dargeboten, das von Organistinnen und Organisten aus der Region gestaltet wird. Manche Konzerte werden zusätzlich von Solisten begleitet. Die musikalische Mischung reicht von klassischer Orgelmusik bis zu modernen Pop-Arrangements.

Die musikalische Radtour endet traditionell im katholischen Pfarrgarten in Mörlenbach, wo die Besucher bei „Weck, Worschd unn Woi“ in geselliger Runde den Tag ausklingen lassen können und die Gelegenheit haben, mit den Musikern ins Gespräch zu kommen.

„Orgel & Bike“ hat sich mittlerweile zu einer beliebten Tradition entwickelt und steht für das wachsende Gemeinschaftsgefühl der Kirchengemeinden im Weschnitztal – sowohl auf konfessioneller als auch auf ökumenischer Ebene. Die Konzertreihe wird von Sonja Stein und Helmut Sürie organisiert. Der Eintritt zu den Konzerten ist frei, Spenden, die jedes Jahr einem anderen guten Zweck zugutekommen, sind willkommen.

In diesem Jahr also für die Projektarbeit des Birkenauer Vereins in der Sahelzone.

Der Verein Imasgo e.V. Birkenau pflegt intensive Beziehungen zum ländlichen Departement Imasgo in Burkina Faso. Entstanden ist diese Freundschaft im Jahre 1996 zwischen den katholischen Pfarrgemeinden der beiden Orte. Im Jahre 2026 kann also das 30jährige Jubiläum gefeiert werden. Die Partnerschaft wurde zunächst vom Pfarrgemeinderats-Ausschuss „Christen für Afrika“ gepflegt.

Am 17.1.2019 wurde der gemeinnützige Verein „Imasgo e.V.“ gegründet, der die Aufgaben des Ausschusses übernahm. Mit dem Verein wurde die Projektarbeit verstärkt und über den kirchlichen Rahmen hinaus ausgebaut.

### **Einige Projekte sollen hier genannt werden:**

*Brunnenbau.* Wasser ist Leben, aber sauberes Trinkwasser ist in der Sahelzone oft Mangelware. Hier hilft der Verein. Gerade sind die Arbeiten am Tiefbrunnen Nummer 7 abgeschlossen worden.

*Bildungsförderung.* Neben dem Bau von Schulen, der Einrichtung einer Bibliothek, der Unterstützung von Sportangeboten, der Stromversorgung und dem Bereitstellen von Computern und Druckern werden immer wieder auch kleine Projekte in Schulen gefördert. Patenschaften helfen Waisen und anderen jungen Menschen in familiären Notlagen trotzdem die Schule besuchen zu können. Aus- und Fortbildungsprogramme helfen, Menschen in Arbeit und Einkommen zu bringen. Dazu gehören Projekte wie die Errichtung eines Weberateliers für Frauen oder die Förderung einer Solarelektrikerausbildung.

*Gesundheitsförderung.* Dazu gehören Projekte wie die Modernisierung und Ausstattung einer Apotheke, die Förderung von Schulkantinen und Schulgärten und gerade startet ein neues gemeinsames Projekt in Imasgo: Gesundes Essen für alle, hygienisch bereitet und zu einem sehr geringen Preis anbieten, das ist das Ziel. Es wird ein Altgebäude restauriert und es werden Jobs geschaffen für 7-10 junge Menschen in Imasgo.

Die übergebene Spende helfe laut Stevens, das aktuell angelaufene Projekt wie geplant in den nächsten drei Monaten fertig zu stellen, idealerweise bis zu unserem nächsten Besuch im Februar 2026. Eine 4-köpfige Birkenauer Delegation wird zum Jubiläum in die Partnerregion reisen. Die Kosten für diese Begegnung werden ausschließlich von den Teilnehmern und deren Familien und Freunde getragen, es fließen hier keinerlei Spenden hinein, die für Projekte eingenommen wurden. Auch werde von keinem Euro Projektspende irgend etwas für Verwaltung oder Werbung verwendet, dies sei ihm ausdrücklich wichtig zu betonen, so der Vereinsvorsitzende.

Um all die vielen Projekte finanzieren zu können, helfen sehr viele Spender aus Birkenau und Umgebung mit. Erlöse aus Aktionen wie den regelmäßig stattfindenden Flohmarkt „Gutes für eine gute Sache“ helfen außerdem. Die nächste Aktion des Vereins ist die Teilnahme am Birkenauer Weihnachtsmarkt am Samstag, 13. und Sonntag, 14. Dezember.

Weitere Informationen zum Verein unter [www.imasgo.de](http://www.imasgo.de)

Der Vorstand von Imasgo e.V. bedankt sich bei allen, die zur großartigen Spende anlässlich der Orgel & Bike – Aktion beigetragen haben. Ein ganz besonderer Dank gilt den Organisatoren Helmut Sürie und Sonja Stein.



Zum Foto:

Von links: Franz Stevens (Vorsitzender von Imasgo e.V.), Sonja Stein (Organisatorin), Pfarrer Marcel Albert (Evangelische Kirchengemeinde), Pfarrer Stefan Weissbäcker (katholische Kirchengemeinde). Es fehlt Helmut Sürie.

Birkenau, 28.11.2025